
一般質問事項（令和元年第５回遠賀町議会９月定例会） 

◆令和元年９月９日（月） 

 

◇９月９日（月） 

（通告順１） 質問者 萩本 悦子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 
 
１ 

 
高齢者福祉サービス
の充実について 

 
⑴ 今年度開設される認知症カフェの詳細な内容を尋

ねる。 
（開設時期・頻度・場所・時間帯・利用者負担・   
参加対象者・活動プログラム・スタッフ・予算・
町民への周知方法） 

 
⑵ カフェスタッフの研修について尋ねる。 

 
⑶ 本町の認知症カフェの効果目標を尋ねる。 

 

 
町 長 

 
 
 
 
 

町 長 
 

町 長 
 

 

（通告順２）質問者 織田 隆徳 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 
１ 

 
保育の無償化・保育
料の軽減について 
 
 

 
⑴ 本年１０月から実施される保育料の無償化は、今

年度は全額国が財政負担をするが、来年度以降の
財政措置を問う。 

 
⑵ 現制度での本町の財政負担に比較して、どう変わ

るのか問う。 
 

⑶ ２歳以下は住民税非課税所帯のみ無償であるが、
本町独自の軽減措置を行う考えはないか問う。 
 

 
町 長 

 
 
 

町 長 
 
 

町 長 
 

 
２ 
 

 
保育園の保育士確保
対策について 
 

 
⑴ 町内保育園の保育士の確保は出来ているのか。ま

た、保育士不足による待機児童が生じているのか
問う。 
 

⑵ 保育士確保のための各保育園や町の対策を問う。 
 

 
町 長 

 
 
 

町 長 

 
３ 
 
 

 
し尿処理の今後の方
針について 

 
⑴ 下水道事業が完了後、下水道に接続できないと予

測される戸数（汲み取りが必要）を問う。 
 

⑵ 接続を行わない理由を問う。 
 

⑶ 接続促進のための対策を問う。 
 

⑷ この汲み取ったし尿の処理は、どうするのか。今
まで通りし尿処理施設（曲水苑）で処理するのか。
また、新たな方法を考えておられるのか問う。 
 

⑸ 曲水苑の整備計画に係るので、早期に方針を決め
る必要がある。し尿処理方法をいつ頃作成するの
か問う。 
 

 
町 長 

 
 

町 長 
 

町 長 
 

町 長 
 
 
 

町 長 
 



 
４ 
 

 
学校給食の現状につ
いて 

 
⑴ 本町の給食費の実態を問う。 

 
⑵ 現行の給食費で今後、児童・生徒に十分な給食が

提供できるのか教育長の見解を問う。 
 

 
教育長 

 
教育長 

 
５ 
 

 
小・中学校における
プログラミング教育
について 
 

 
⑴ プログラミング教育に伴う教育教材の整備ができ

ているのか問う。 
 

⑵ プログラミング教育に教員が十分対応できるのか
問う。 
 

 
教育長 

 
 

教育長 

 

（通告順３）質問者 萩尾 修身 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 
１ 

 
中高年のひきこもり
について 

 
⑴ 本町の実態調査は行ったことがあるか。 

 
⑵ 対象者に対する対策について。 

 

 
町 長 

 
町 長 

 
 
２ 
 
 

 
外国人住民の増加に
伴う対策について 

 
⑴ 緊急災害時の対策について。 

 
⑵ 外国人児童・生徒の教育の充実について。 

 

 
町 長 

 
教育長 

 
３ 

 
スマホの活用につい
て 

 
⑴ ・スマホは、登下校の連絡手段に有効である 

・２０２０年度から小学校で使われる検定に合格
した教科書の９０％にＱＲコードがつく 

以上の２点から、現在、学校で禁止されているスマ
ホの活用を見直してはどうか。 
 

 
教育長 

 

（通告順４） 質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 
 
１ 

 
国民健康保険につい
て 

 
⑴ 令和元年６月１日時点で、被保険者資格証明書交

付世帯が３世帯あるが、どういう状況か。 
 

⑵ 差し押さえを行い、国民健康保険税に換価した金
額が４９件、１，１４０，０３４円あるが、これ
は差し押さえ対象額の何パーセントになるのか。 
 

 
町 長 

 
 

町 長 

 
２ 

 
介護保険について 

 
⑴ 要介護認定者の「障がい者控除認定書」申請数・

発行数が平成３０年度３件である。周知はどのよ
うにやっているのか。 

 

 
町 長 

 
３ 

 
子どもの貧困対策に
ついて 

 
⑴ 改正「子どもの貧困対策の推進に関する法律」が

本年６月に成立し、子どもの貧困対策計画策定の
努力義務を市町村にも課した。これについて、ど
う考えているのか。 
 

⑵ 昨年の学校歯科健診調査で本町の小中学生の状況
はどうか。口腔崩壊の児童生徒がいたのか。また、
要受診と診断された児童生徒の受診状況は。 

 
町 長 

 
 
 
 

教育長 

 


